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Medellín, 24 de marzo de 2021

CONSEJO DIRECTIVO
CORPORACIÓN ACADÉMICA AMBIENTAL

REUNIÓN 347
ORDEN DEL DÍA

1. Verificación de Quórum
Asistentes:

Francisco Molina Pérez, Representante Vicerrector de Investigación, Presidente
Jairo León Zapata Martínez, Director Corporación Académica Ambiental,
Secretario
Diana María Gutiérrez García, Representante de Vicerrectoría de Extensión
Juan Pablo Serna López, Representante de los Grupos de Investigación
Eliana Martínez H., Representante de las Facultades; Paula Andrea Hinestroza B.
Claudia María Sánchez M., Representante de Entidades Externas, Parques
Nacionales Naturales de Colombia
Rafael Mauricio Bechara Escudero, Representante de los Estudiantes

Invitados:

Paula Andrea Urán Carmona, Coordinadora de Investigación, Posgrados y
Relaciones Internacionales
Paula Andrea Quiceno Cuartas, Coordinadora Programas de Pregrado
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Adriana Milena Bermúdez Cardona, Coordinadora Programa Área de Turismo
Liliana María Henao Franco, Coordinadora de Extensión
Margarita Melissa Restrepo Villegas, Coordinadora de Educación Continua
Deisy Mabel Cardona Chalarca, Coordinadora Administrativa
Eliana Calvachi Hernández, Comunicadora

Se verifica que hay quórum para deliberar y decidir.

Nota: La reunión se realizó de manera sincrónica por medios virtuales, en virtud
de la Emergencia Nacional actual por la Covid-19.

2. Aprobación del Orden del día

3. Lectura y aprobación del Acta anterior
Se hace lectura del acta 346. Se aprueba.

4. Informe del Director
La Corporación fue invitada por la Alcaldía de Medellín a la socialización del plan de
acción climática.
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De acuerdo a la participación en las Juntas de las diferentes instituciones se
presenta la misma situación de dificultades para los desembolsos y los
desplazamientos con motivo de la Covid-19, ya que los recursos están cada día más
reducidos.
Con CONINPA se está trabajando en la actualización de tarjetas profesionales en
línea. Por su parte con ASCUN se está definiendo la participación de la Universidad
para continuar como delegado en representación de las universidades públicas.
Los Guardianes del Río siguen inconformes con los diferentes ministerios, ya que no
los tienen en cuenta y no disponen de recursos. Se piden acciones que sean
solución a la Sentencia y que si no se cumple se apliquen las sanciones
correspondientes por parte de las veedurías. Con el INER y la facultad de Ciencias
Sociales y Humanas se adelantan gestiones para generar el plan de acción de la
Comisión de Apoyo Institucional.
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El doctorado en Ciencias del Mar recibió concepto favorable por parte de la CNA
para ser evaluado como un solo programa en el proceso de acreditación de alta
calidad y renovación del registro calificado de modo que las fortalezas de las
universidades públicas y privadas sumen para el cumplimiento de requisitos.
La Universidad está implementando la facturación electrónica cuyo proceso
presenta dificultades para iniciar.



5

Se adelanta el proceso de liquidación del convenio con Parques Nacionales
Naturales en la oficina Jurídica y los compromisos que deben quedar en el nuevo
convenio.

Se realizó reunión con el Vicerrector de Extensión mostrando las alternativas y
dificultades que tiene la Corporación Académica Ambiental para desarrollar la
Extensión en regiones.
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Se desarrollan varios convenios con Cornare entre ellos un programa de educación
continua y un Diplomado en Derecho y Desarrollo sostenible dirigido a personeros.

Se realiza reunión con Vicerrectoría Administrativa para revisar la contratación,
tener en cuenta las recomendaciones e implementar los planes de mejora para las
cuentas por cobrar, mejorar la calificación y apoyarnos en ellos durante los procesos.
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El Consejo Directivo aprueba.

5. Informe de la Coordinación de Investigación y Posgrados
5.1. Asuntos Maestría en Ciencias Ambientales
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Solicitud aprobar la modificación de la Resolución 2070 que oferta la 7a cohorte de
la Maestría en Ciencias Ambientales para el 2021-2, esta vez con número mínimo de
8 y máximo de 15 estudiantes en las siguientes líneas de investigación y cupos. Se
presenta el calendario de Inscripción, admisión y Académico para el semestre 2021-
2 tal como lo sugiere la dirección de posgrados.
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5.2. Asuntos de los Programas de Posgrado en Ciencias del Mar
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El Doctorado presenta algunas modificaciones con respecto al calendario académico
sugerido por la dirección de posgrados para el 2021-2, pues el programa debe
ajustarse a las directrices del comité académico que rige el programa y en el que
participan todas las instituciones miembro.
Se presenta solicitud de ajuste a requisito de segunda lengua, situación sugerida por
este comité académico y que requiere de resolución del Consejo Directivo para su
aprobación, así:
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El Consejo Directivo aprueba.

6. Informe de la Coordinación de Pregrados

El Consejo Directivo aprueba.
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Se informa que la Universidad va a hacer pruebas piloto para ceremonias de
grados presenciales, por lo que se ha recibido un derecho de petición por parte de
estudiantes que tienen programados grados virtuales para el 7 de abril, cuya
respuesta está en manos de Jurídica. Se esperan las directrices por parte de las
sedes regionales.
La Profesora Eliana Martínez comenta que se deben poner de acuerdo en los
procedimientos y no que cada dependencia tenga la directriz para tomar
determinaciones que afectan a toda la institución.

7. Informe de la Coordinación de Extensión y Educación Continua
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8. Proposiciones y Varios

Se presenta la agenda de reuniones programadas para el Consejo Directivo de la
Corporación para el año 2021.

El Consejo Directivo aprueba.



22

Se presenta la encuesta tabulada con las respuestas de los consejeros para el
Plan de Acción Institucional 2021-2024 solicitada por rectoría.
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El Consejo Directivo aprueba.

El estudiante Mauricio Bechara pregunta si la Universidad y la Corporación
plantean iniciativas de empleo para los egresados por la difícil situación que se
presenta a raíz de la pandemia. La coordinadora de Extensión Liliana Henao
responde que en los proyectos y convenios desarrollados por parte de la
Corporación se tienen en cuenta los egresados y estudiantes en formación para
despertar capacidades en ellos. También se les brinda acompañamiento y
direccionamiento identificando temas de su interés y que les permita crecer y
enfrentarse al medio.

Para las contrataciones de cátedra se solicita autorización de incrementos y
exención de posgrado.
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El Consejo Directivo aprueba.

Siendo las 15:30 horas se da por terminada la reunión.

FRANCISCO MOLINA PÉREZ JAIRO LEÓN ZAPATA MARTÍNEZ
Presidente Secretario


